

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Jueves 26 de Febrero de 1903

Núm. 45

CRÍTICOS ANÓNIMOS CONTEMPORÁNEOS

A los propagandistas de buenas lecturas

Jerusaluz.—Vispera de S. Bernardo—1902:

Sr. D. Luciano Graciadeo.

Mi excelente amigo en el Sagrado Corazón: Ante todo, conste que en todo lo en que no discrepe Vd. del parecer de mi consejero con relación á lo del ascribir, estoy conforme con Vd.; y aunque para estarlo me hubiese de costar creer que es de noche cuando veo ser de día, preferiría creer que era yo el equivocado: por humildad y por la seguridad de que merezco no conocer la verdad y tomar por tal la mentira, á causa de la menor de mis prevaricaciones; ó por complacer á Vd., por expansión de amistad. Como tengo tan en la masa de la sangre que un escritor no puede hacer hoy cosa mejor que escribir, para todos, sermones disfrazados de chascarrillos, ya que no los van á oír á la iglesia; y á esto se une mi gran gusto por el seguir esta vocación; me impresionó mucho leer en su última que Vd. halla inútil el trabajo que me tomo y cree que se pueda hacer algo mejor. Yo tengo como una seguridad de que en el fondo está Vd. conforme con mi consejero. Porque lo que hace parecer que hay discrepancias entre dos, muchas veces no es más que el tomar uno ú otro su opinión ó la del otro como á una cosa absoluta. Todo, con sus rebajas de distingos y hablando algo, llega á reducirse entre dos como Vds. á apariencias de disparidad. Él ignora que Vd. me haya dicho esto. Pero, como se lo consulté por cuenta propia y halló que debía dedicarme á propagar mis escritos y los de los otros, conozco en conjunto su parecer. Para que comprenda Vd. hasta qué punto es en mí esto una verdadera vocación, fíjese en que lo que me costaría más hoy por hoy sería dejar de oponer mis novelas, llenas desde hace poco de consejos inspirados en la contemplación, á la invasión de novelas mundanas que nos descristianiza y bestializa cada día más. Á pesar de estar pronto, como Vd. sabe, á que ignoren todos que sean mías y á no poner en ellas más paja de argumento que la absolutamente indispensable para que esos paladares estragados puedan tragarse el grano de los sermones que les pienso endilgar y les he endilgado ya

en varias obras; sermones que, entre paréntesis, no pueden pronunciar en el púlpito los sacerdotes sin ser tenidos por imprudentes ni tachados de carlistas y de mezcladores de lo divino con lo humano (la política) por los más de los que los van á oír. La impresión que me hizo su parecer y que le haré sonocer más tarde, le dará á conocer hasta qué punto es esto en mí una vocación (que, por otra parte, casi no tengo para dar limosnas de pan material, que hay tantos que dan hoy (casi todos), con olvido del pan espiritual de que es camino el otro en manos de los que piensan como yo (y como Vd.; porque, lo repito, no me decido á dar por cierto que haya verdadera discrepancia entre el parecer de Vd. y el que defiendo; y menos después de haberme oído.)

Hé aquí la serie de reflexiones que me ha sugerido la lectura de su carta. Tome de ellas sólo las que le parezcan de gloria de Dios:

Los más de los lectores huyen de las obras serias porque éstas les pintan tales como debieran ser, y ellos no quieren verse así sino como les retratan los novelistas: tales como son. Mi ideal está en la mezcla de las dos pinturas, á fin de que perdonen el coscorrón por el dulce que le acompaña (argumento y casi vanidad.)

El alma se siente tanto más inclinada á socorrer una necesidad cuanto más se aproxima ésta á la que la ha hecho sufrir más intensamente. Yo he sufrido mucho por leer novelas mundanas é insensiblemente sensuales, y por eso me siento más movido á remediar en lo posible la necesidad que padecen los que están como estaba yo respecto á temple espiritual: simplemente dormido, que á remediar las necesidades materiales, aun con fin espiritual, como lo hago en las Conferencias de San Vicente, de que formo parte. Á más de que casi envidio á los pobres, por mi gran amor á la pobreza y á quedarme pobre por Dios; gracia que pediría y no me costaría realizar, si Dios me lo aprobase.

Casi casi vale la pena de escribir novelas indiferentes para que no se lean las malas.

Hoy hallo establecible la siguiente proporción: Los sermones son á la forma periodística (mal ó vanidad necesaria, en la propaganda del bien) como lo serio (que ni los mismos serios leen á veces) (y sin dejar de referirnos á la misma propaganda) es á la forma no

seria, y con argumento, de propagar la verdad.

EXPEDITO SALSIPUEDES.

(Seguirá)

DEMOCRACIA

Si los que tanto hablan de democracia busquen la verdadera, no blasfemarían ciertamente de la Iglesia Católica, fundada por Jesucristo, que aparecía á los ojos del mundo como un pobre artesano, y predicada por doce humildes pecadores. Muchos pobres se han encumbrado en la Iglesia á gran altura y varios hasta el supremo Pontificado. He aquí algunos ejemplos.

San Pedro, primer Papa pescador del mar de Tiberiades.

San Dionisio de oscuro origen.

Juan XVIII y Dámaso II, de muy humilde condición.

Adriano IV, hijo de un mendigo.

Urbano IV, que instituyó la festividad del Corpus, hijo de un zapatero remendón.

Nicolas IV, general que había sido de los franciscanos, hijo de familia humilde.

San Celestino V, hijo de padres pobres cargados de familia.

El beato Benedicto XI, religioso dominico, tuvo por madre á una lavandera á la cual no quiso recibir cuando se la presentaron lujosamente ataviada, reconociéndola y abrazándola amorosamente cuando se vistió con el traje humilde de su clase y condición.

Juan XVII, hijo de un ropavejero. Tuvo por sucesor inmediato á su sobrino.

Benedicto XII, hijo de un molinero.

Bonifacio IX, de familia muy pobre, se trasladó á Roma á probar fortuna, y por mérito de sus virtudes y de su ciencia llegó á ser Papa.

Alejandro V, de tan oscuro linaje que ni aun conocía á sus padres, ni sabía dar más razón de sí mismo que el haberse mantenido pidiendo limosna desde su niñez.

Nicolás V, hijo de una mujer que vendía gallinas y huevos.

Sixto IV, hijo de un pescador, y él pescador también en sus primeros años hasta que vistió el hábito franciscano.

Adriano VI, hijo de un carpintero de buques.

San Pío V, pastor de ovejas hasta que vistió el hábito dominico.

Sixto V, hijo de ún jornalero: fué guardador de cerdos hasta que vistió el hábito franciscano.

LAS RIQUEZAS DEL SULTÁN

Según afirma un periodista alemán que reside en Constantinopla ninguna casa real de Europa posee tesoros semejantes á los que en piedras preciosas alhajas y ornamentos, se custodian en el palacio de Tap Kapú.

Si pudiera convertirse en dinero, su importe bastaría para pagar siete veces, cuando menos, la deuda de Turquía.

Comparados con estos tesoros, son una miseria los de la Galería Verde, de Dresde y de Hofburg, de Viena.

«La Sala de las piedras preciosas». — Por un hermoso camino, que sombrean árboles majestuosos, se llega á la Puerta de la Felicidad (Babi Sedaaf), por la que se entra al palacio de Tap Kapú.

En el peristilo, veinticuatro magníficas columnas sostienen la techumbre del kiosko grande, á cuyo lado derecho están las salas del tesoro. Entre ellas la que tiene más fama y se considera casi como sagrada, es la de las piedras preciosas. En ellas se guardan el caftán, la cimitarra, el arco y el cinturón del Profeta; las armas de los primeros califas y el estandarte sagrado.

Esta sala no se abre más que una vez al año, el día 15 del mes de Ramadán; entra el sultán acompañado de pocas personas, besa el caftán, moja una de sus extremidades en agua, y bendice con él á los asistentes.

Excusado es decir que está prohibido á los infieles penetrar en este recinto sagrado.

En las demás salas sí se les permite entrar, mediante ciertas condiciones y permiso especial, que se obtiene como gracia muy señalada. Entramos pues. El gran maestro del Tesoro ha roto los sellos, el guardián de las llaves abre la puerta.

Los aposentos son estrechos, rectangulares y macizos, como todos los edificios del palacio; en ellos están escondidos, mas bien que guardados, los tesoros; pero se conservan en tal estado, porque los turcos sostienen que allí habitó el último emperador griego, el valeroso é infeliz Constantino Peleólogo. El esplendor de las piedras allí amontonadas hace que se dé pronto al olvido el triste fin del último emperador bizantino.

«El Trono Persa. — Las Esmeraldas Mayores del Mundo.» En la primera estancia llama sobre todo la atención un trono bastante bajo, que tiene la forma de una silla, pero todo él de oro y piedras preciosas, dominando los rubíes y las esmeraldas.

Este trono es poco conocido en Europa, porque no se enseña á nadie desde

1873. Aquel año figuró en la Exposición de Viena y fué estimado en 350 mil libras turcas, ó sea unos 8.500.000 pesetas. Perteneció alshah de Persia Ismael, fundador de la dinastía de los Soffi, y fué arrebatado á los persas por el Sultán Salin en una guerra.

En los armarios de cristales adosados y saldados á las paredes hay infinidad de joyas de todas clases, cuajadas de piedras preciosas, que valen miles y miles de libras turcas copas llenas de diamantes, de rubíes, de esmeraldas y de perlas grandes como nueces; cetros de ágata esculpida; tacas de oro batido, cubiertas de corales y turquesas.

Deslumbran la vista dos gigantescas esmeraldas, que son las mayores del mundo.

Una es redonda, y mide ocho centímetros de diámetro. Con ella quiso el caprichoso sultán Abdul Aziz que le hicieran una tabaquera y á sus cortesanos les costó gran trabajo impedirle que cometiera tamaño desatino,

PRECAUCIONES CONTRA LA NIEBLA EN EL MAR

Anuncian algunas revistas profesionales que la administración de Marina de Bélgica va á experimentar, á bordo de uno de los buques del Estado, un nuevo aparato contra la niebla, que se coloca en la proa de los vapores y está en comunicación con la máquina.

Esta lanzaría sobre el aparato surtidores de vapor que al mismo tiempo que producirían un ruido sonoro á gran distancia, disiparían la niebla determinando en ella un agujero largo como un tubo.

Este movimiento, repitiéndose sin cesar, produce al poco tiempo delante del barco un gran espacio de claridad y limpidez.

Esta noticia, tal como la publican las citadas revistas, resulta inexacta. No es cierto que se trate de experimentar á bordo de los vapores del Estado ningún aparato para disipar la niebla, sino que el ministro de los Caminos de hierro y el de Marina han sido informados de una invención que según se dice, está llamada á gran éxito y que permitirá cambiar señales en tiempo de niebla por medio de un potente silbato ó una sirena.

La invención parece que se debe á un belga, y da indicaciones precisas respecto al rumbo seguido por un barco que se aproxima.

A esto debe añadirse que los vapores extranjeros empiezan ya á instalar á bordo aparatos de telegrafía sin hilos; pero como no siempre es posible inmovilizar los barcos para efectuar en ellos esas instalaciones, éstas no se propagan con la profusión que sería de desear.

Dentro de poco, sin embargo los vapores nuevos que vayan saliendo de los astilleros llevarán este nuevo progreso y podrán comunicar en todo tiempo con tierra firme por medio de las hondas hertzianas, y con todos los barcos que posean aparatos de telegrafía sin hilos del mismo sistema ó patente.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

DE VENEZUELA

Paris 23. — Telegrafían de Port-of Spain que los cruceros ingleses *Pallas*, *Infatigable*, *Alert* y *Zavora*, han llegado á la isla de la Trinidad, remolcando á 14 buques que habían sido apresados á los venezolanos y que tienen que serles devueltos según las condiciones del protocolo firmado en Washington.

Un cañonero norte-americano transportará á Puerto España á los marinos venezolanos que han de tripular los barcos devueltos por Inglaterra y Alemania.

INCENDIO DE UNA ALDEA

Un incendio ha destruido en menos de una hora la aldea de Paltosi (Rusia) que constaba de 200 casas. Han quedado desprovistas de todo recurso más de 400 familias. Hasta ahora se tiene noticia de haberse hallado 12 cadáveres completamente carbonizados, pero puede asegurarse que los muertos son más, y que hay muchos heridos graves.

PREPARATIVOS BELICOSOS

Un despacho de Budapest dice que todos los oficiales y subalternos del ejército búlgaro han recibido orden de arreglar sus asuntos particulares para estar dispuestos á entrar en campaña el mes de Abril.

M. LOUBET Y EL SULTÁN ABDELAZZIS

El Gobierno gestiona una entrevista entre el presidente de la República y el Sultán de Marruecos cuando M. Loubet vaya á Túnez.

El caso se considera poco probable.

DE MARRUECOS

El pretendiente Bo-Hamara se halla actualmente en Merdja, entre Fez y las tropas del Sultán. Su posición es algo crítica. Actualmente se dedica á reorganizar sus fuerzas.

Se han librado algunos combates entre las tribus adictas y las rebeldes, sin intervención de las tropas imperiales.

En las filas del Sultán se registran muchas deserciones.

Muchas kábilas han recibido cartas del pretendiente excitándoles á la rebelión. Témesese que estas cartas produzcan su efecto.

Las tropas imperiales marchan lentamente sobre Tazza. En Mazagán se está organizando una gran expedición contra los rebeldes.

Las noticias que llegan de Marruecos son contradictorias.

INCENDIO

Telegraffan de Cardiff que se ha incendiado en aquella población un depósito de granos.

Las pérdidas se calculan en 40.000 libras esterlinas.

CATÁSTROFE EN EL MAR

Un telegrama de Helsingfors anuncia que habiéndose roto en el Golfo de Finlandia un banco de hielo en el cual varios pescadores tenían establecidas sus cabinas, 256 de éstos fueron arrastrados por el mar, siendo imposible socorrerles por lo que se les considera irremediamente perdidos.

NUEVO IMPUESTO

La comisión de Presupuestos de la Cámara de los diputados propondrá para la nivelación del actual presupuesto, que arroja un déficit de 30 millones de francos el establecimiento de un derecho sobre los productos capirituosos y los aceites minerales.

DE LA PENINSULA

SOBRE EL PAGO DEL EXTERIOR

Madrid, 23.—Aunque se consideran terminadas las negociaciones para el pago en el extranjero de los intereses de la Deuda Exterior, puesto que el Sr. Villaverde ha autorizado al Banco de España para pactar sobre este asunto, con la condición de que no se varíe el domicilio legal del pago en París, Londres y Berlín, hay quien considera prudente que aparezca en la *Gaceta* una Real orden en que conste aquella autorización para que el público pueda formar opinión clara.

ROBOS SACRILEGOS

Comunican de Valladolid que en pocos días se han descubierto dos robos sacrilegos en los pueblos de Figales y Laguna de Duero.

En el primero de dichos pueblos, los ladrones se apoderaron de un cupón de plata y tres mil pesetas, dejando una cruz de plata macisa.

Hace algún tiempo que fué robada el arca de los fondos del Ayuntamiento.

En Laguna de Duero, los caicos se apoderaron de una cruz, un cupón y una reliquia de San Pedro.

Se ignora quiénes sean los autores de estos robos.

El vecindario está alarmado por la frecuencia con que se repiten estos hechos.

DE CEUTA

Según noticias de Ceuta, el Roghi ha enviado cartas, excitando á la rebelión, á varias kábilas.

Parece que los moros se hallan muy divididos.

ALCALDE PROCESADO

Asegúrase que el alcalde de Tortosa, por motivos relacionados con las elecciones, según se cree, ha sido llevado á los tribunales, y que el ministro de Gracia y Justicia ha dispuesto que active el fiscal que ha de entender en el asunto los trabajos que procedan.

CANDIDATO

En las próximas elecciones de diputa-

dos á Cortes se presentará candidato por el distrito de Grandesa, con carácter ministerial, el Sr. conde de San Bernardo.

SECCION RELIGIOSA

Santos de mañana

SAN SERAPIO MARTIR, SAN BALDOMERO Y NUESTRA SEÑORA DE LA CARIDAD EN ROMA

CULTOS

Iglesia del Temple

Mañana concluirán las Cuarenta Horas dedicadas al apóstol San Matías por una devota persona; á las seis y media exposición del Santísimo, á las diez y media misa cantada por las Asiladas y sermón que pronunciará el P. Juan Dalmau, Escolapio. Por la tarde al anochecer, rosario, meditación, trisagio *Te Deum* y la reserva de S. D. M.

SERMONES CUARESMALES

Iglesia Catedral.—A las diez y media misa mayor en que predicaré el P. Dachs, S. J.

Iglesia de Santa Eulalia.—Por la tarde el P. Antonio Tomás de los Sagrados Corazones.

Iglesia de San Francisco.—Por la noche, D. Antonio Litteras.

Iglesia de la Merced.—El ejercicio de la primera palabra, que Cristo habló en la cruz con sermón por D. Sebastián Font y adoración de las cinco llagas.

CORTE DE MARIA —En el Socorro, á la Virgen del Socorro.

ASOCIACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Intencion para este mes

El apostolado acerca de los hombres

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazón.

Os la ofrezco en especial, para que todos los hombres vuelvan á la práctica de sus deberes religiosos.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Favorecer cuanto se pueda las obras de celo relativas á hombres.

DE PALMA

Ayer por la mañana en la Catedral y ante una numerosísima concurrencia el Rvmo. Obispo efectuó la patética ceremonia de la imposición de ceniza á los señores capitulares y demás clérigos de aquella iglesia, seminaristas y personal de servicio en el mencionado templo.

En el oficio divino el P. Dachs, de la Compañía de Jesús, ha dado principio á la predicación de los sermones Cuaremales. El sermón de ayer versó sobre el tema: *Pulvis es et in pulverem reverteris*, y fué escuchado con edificante atención.

¿Qué haré yo para que Dios reciba agradablemente mi ayuno? *Parte tu pan con el pobre.* (San Jerónimo.)

Mañana nuestro amadísimo Prelado continuará la Santa visita, y según el itinerario señalado corresponde hacerla á la parroquial iglesia de Santa Eulalia, en donde le recibirá el clero de que se compone aquella reverenda Comunidad.

Después de practicada la visita S. S. I. administrará el Sacramento de la Confirmación á los niños de ambos sexos que se presenten.

El último número del *Boletín oficial* de la provincia, publica la liquidación de las cuentas municipales de los Ayuntamientos de Alcudia, Artá, Fornalug y Estalmenhs correspondiente al cuarto trimestre del año 1902.

A las doce de la tarde de ayer tuvo efecto en el salon de sesiones de la Casa Consistorial la subasta para la construcción de una alcantarilla en la calle de la Platería, desde la de las Siete Esquinas á la de la Bolsería, empedrado, aceras y tendido de una tubería de hierro.

Se presentaron seis postores siendo adjudicada la subasta á don Pedro Borrás y Colóm, que resultó ser el más beneficioso postor, comprometiéndose á llevar á cabo las obras con una rebaja del diez y nueve por ciento del tipo señalado.

Desde ayer se está empedrando la parte del piso de la calle de Zavellá que tuvo que levantarse por causa de tener que recomponer una cañería de aguas, la cual se supone quedó inutilizada cuando se abrieron las zanjas para llevar á cabo la colocación de la cañería del alumbrado eléctrico.

El propietario además de satisfacer los perjuicios que le ocasionaron ha pagado el arreglo de dicho piso.

† El capitán de infantería don José Ibañez y Cano ha fallecido después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Esta mañana se ha conducido el cadaver al cementerio.

Dios le haya concedido el galardón de los justos.

Se halla vacante la plaza de médico municipal de la villa de Sineu dotada con el sueldo de 600 pesetas anuales.

Se interesa la presentación del soldado Miguel Garau Montaner, natural de Palma, en la Comisión liquidadora del Batallón provisional de Baleares para entregarle la licencia absoluta.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión ordinaria que debe celebrar hoy el Ayuntamiento de esta ciudad son los siguientes:

- 1.º Acta de la sesión anterior.
- 2.º Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.
- 3.º Asuntos que quedaron sobre la mesa.
- 4.º Oficio del señor Gobernador Civil interesando al Ayuntamiento para que pague la mitad de los gastos relacionados con la corbeta italiana *Iris*.
- 5.º Dictamen de la Comisión de Obras concediendo permisos á varios particulares.
- 6.º Dictamen de la misma Comisión proponiendo que los abogados consultores informen sobre si procede el recurso Contencioso Administrativo contra el fallo del Gobernador, por el que revocó el arrendo del Ayuntamiento respecto á la ruina de la casa número 26 de la plaza de la Constitución.
- 7.º Dictamen de la Comisión de Hacienda respecto al expediente de la aplicación de los recargos municipales ó descubiertos de la Escuela de Artes y Oficios.
- 8.º Dictamen de la Comisión de Ensanche proponiendo la concesión de obras en el mismo.

En la secretaria de la Junta de Instrucción Provincial se ha recibido el título de Licenciado en Derecho expedido á favor de D. Bernardo Tugores Billón.

Mañana tendrá lugar la vista en juicio oral de la causa seguida por el Juzgado de esta ciudad contra Juan Roca, por abusos deshonestos.

El abogado D. José Socías defenderá al procesado.

Un hombre, al parecer francés, se presentó anteayer en una platería de esta ciudad con objeto de comprar algunas alhejas de oro, diciendo que en Francia poseía una agencia de dicho metal. Mientras el platero vendía á una mujer, el mencionado francés puso mano en un cajón y robó un anillo con un brillante, desapareciendo en seguida.

El valor del anillo se calcula en unas 500 pesetas.

Dicho sujeto á pesar de las pesquisas que la policía está practicando con celosa actividad, no ha podido aun ser descubierto.

Han ingresado en la cárcel los rateros que días atrás fueron detenidos por la guardia municipal,

Los robos cometidos por dicha cuadrilla ascienden á unos cuarenta.

TELEGRAMAS

Habla Maura

Madrid 25 á las 17'10

El señor Maura ha rectificado nuevamente las imputaciones que se hacen á su circular relativa á las elecciones, negando que en ella se vaya contra ningún principio de la ley electoral, sino que, por el contrario, se propone amparar esta ley y darle la mayor eficacia posible.

Dice que la intervención de los notarios en las elecciones, si es esto lo que se censura, es lo mismo que dijo el marqués de Teverga desde el ministerio de Gracia y Justicia con aplauso de la opinión de la prensa.

Por lo que se refiere á la fuerza pública no es natural el temor que se manifiesta, pues dicha fuerza solo entrará en los colegios electorales á requerimiento de los notarios; y en cuanto á los delegados gubernativos, dice el señor Maura que irán solamente á los colegios en casos extraños.

Precauciones en Holanda

Madrid 25 á las 17'20.

Algunos periódicos de Amsterdam, principalmente los socialistas, dicen que el Gobierno holandés, según informes fidedignos, se propone proclamar el estado de guerra en dicha ciudad y en La Haya y Rotterdam, en vista del estado de agitación de la clase obrera.

Se añade que las autoridades ejercen gran vigilancia en todas las estaciones de ferrocarril ante el temor de una huelga de empleados ferroviarios.

El Carnaval

Madrid, 25 á las 17'30.

A última hora se produjo un escándalo en Recoletos por haberse apedreados los carros que iban en dos carrozas, una de ellas, la del Círculo de la Unión Mercantil.

Resultó herida de gravedad una pobre mujer que vendía serpentina.

Un carruaje atropelló á un guardia municipal hiriéndole gravemente.

Aumento

Madrid, 25 á las 16'35.

Han conferenciado extensamente los señores Villeverde y marqués de la vega de Armijo conviniendo en la necesidad de que se aumente en 10.000 pesetas el presupuesto de Instrucción Pública.

Impuestos

Madrid 25 á las 17'40.

El ministerio de Comercio activa

el expediente de los nuevos impuestos sobre los alcoholes y bebidas artificiales.

Peligro

Madrid, 25 á las 17'50

Dayli Telegraph considera inminente el peligro de una guerra con motivo de la cuestión de Oriente.

Conspiración

Madrid 25 á las 17'55.

De New-York dicen que se ha descubierto una conspiración contra el Presidente Roosevelt.

Son muy vigiladas los anarquistas extranjeros.

El médico del Papa

Madrid, 25 á las 18

El doctor Lapani ha dicho que la salud de S. S. es excelente y que no revela el menor cansancio á pesar de las fiestas del Jubileo.

El Obispo de Treves

Madrid 25 á las 18'10.

El Obispo católico de Treves ha dirigido una comunicación á los padres de familia, manifestándoles que les privará de los beneficios de los Santos Sacramentos, muy especialmente del de la Confesión, á aquellos que envíen á sus hijos á la escuela superior que para jóvenes se ha creado recientemente.

Del Campo moro

Madrid, 25 á las 18'20.

Comunican de Melilla que las tribus rebeldes de Benifaror han pedido perdón al tío del sultán Muley Arafá.

Con motivo de la presentación de éste en el campo de Melilla y territorio de las kábilas rifeñas inmediatas, los comerciantes se retraen de venir á la plaza de Melilla y se van á los mercados argelinos.

Como esto perjudica á la plaza española citada, dificultando los aprovisionamientos de sus habitantes, se gestiona que marche Arafá, para evitar que los mercaderes moros huyan de él.

Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 25 Febrero de 1903

4 p ^o Interior	77'90
5 p ^o Amortizable	97'15
Tabacalera	425'50
Banco de España	484'00
Libras	00'00
Franco	33'75
4 p ^o Exterior París	91'80

MUCHACHOS. Se necesitan en la imprenta de las hijas de Colomar, de 11 á 13 años de edad.